Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Jueves 6 de Mayo de 1937

Núm. 249

EDICIÓN DE TOLEDO" RESUMEN INFORMATIVO Lucha sin tregua enfre el Gobierno y , la oposición en la Rusia sóviética... Los efectos de un bombardeo en Madrid..... La filantropia de los escandalizados de Guerolea... La persecución contra la prensa nacional en Francia.....

Parece que los anarquistas son dueños de Barcelona

Han desarmado a la fuerza pública y rodeado a la Generalidad

Los puentes y carreteras que llevan a Valencia han sido cortados para evitar envíen de allá refuerzos

La Telefónica ha quedado también en poder de la C. N. T. y la F. A. I.

Más de 500 muertos y enorme cantidad de heridos

de calma en el sector de Vizcava

Fueron rechazados en distintos frentes pequeños ataques

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 5 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos en los sectores de Huesca y Esquedas. Se ha hecho al enemigo un prisionero.

Frente de Soria. - Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras filas un sargento y tres soldados con arma-

Frente de Vizcaya.—Después del duro castigo infringido al enemigo en días anteriores, hoy ha sido día de calma en todo el frente, observándose al enemigo en su afanosa construcción de trincheras. En el sector de Bermeo, en un golpe de mano, se han cogido algunos prisioneros con armamento.

Frente de Santander.-Han tenido lugar algunas escaramuzas en las líneas de puestos avanzados frente a Espinosa de Bricia, haciéndose al enemigo tres prisioneros y cogiéndose un fusil ametrallador.

Frentes de Asturias y León. Tiroteos, se cogieron al enemigo cinco muertos y se presentaron en nuestras posiciones 16 milicianos, siete con arma-

mento. Frentes de Madrid y Avila.— Sin novedad, habiéndose presentado 10 milicianos con arma-

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía - Granada. En el sector de Orjiva tuvo lugar un pequeño ataque enemigo en la tarde de ayer, que fué rechazado fácilmente, dejándose el enemigo abandonados 17 muertos.

Salamanca, 5 de mayo de 1937.—De orden de S. É., el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

Ayer fué un día Tranquilidad absoluta en el San Sebastián.—Los sindicalistas han desarmado a la fuerza pútias han desarmado a la fuerza pútica un han sedado al Dalacio do frente de Vizcaya

Las radios rojas siguen mintiendo pretendidos combates

El avance hacia Bilbao seguirá implacable

Vitoria. - Como en la noche de ayer y durante toda la mañana de hoy, las radios rojas de Bilbao han lanzado nolicias sobre pretendidas victorias suyas en este frente. El natural avitualtamiento de víveres y municiones al ejército, nos concede un día de calma. Hemos querido recorrer las carreteras que los comunistas y separatistas de Aguirre nos daban como cortadas y los pueblos que dicen habían tomado.

El cuento es semejante a aquel que en el frente de Guadalajara radiaron un día, en el que un teciente coronel de inválidos llamado Lacalie, había tomado determinados pueblos y por ello el Gobierno de Valencia le había ascendido a general. Entonces, acompañados del glorioso general Moscardó, fuimos a quel pueblo y a aquel sector. Hoy hemos paseado al buen sol de la tarde por los caminos de Vizcaya

y por las márgenes de la ría que termina en Bermeo.

Una absoluta tranquilidad ha sido nuestra compañera y hemos podido ver como se reanudan los trabajos del campo, la vida y la paz de los pueblos. Nuestro Ejército ha llevado a ellos las vituallas necesarias y hasta hemos podido hacer un buen almuerzo precisamente en el lugar que Aguirre daba como centro de la gran batalla y de una resonante victoria. Así es la zona roja. Ya de noche, regresamos a Victoria sin que oyéramos un solo disparo. El avance seguirá implacable y mientrs los nuestros liberan Vizcaya, al enemigo le queda el triste re curso y consuelo de decir a los engañados lo que les plazca. Hasta que un bun día tomemos la propia radio que miente desde Bilbao. — Emilio

El Cónsul francés en Barcelona quiere abandonar la ciudad

La esposa de Aguirre se traslada! a Biarriz

quilidad» de Bilbao

San Sebastián.-Abordo de un trimotor han llegado a Biarriz la señora e hija del cabecilla vasco Aguirre; esto, claro, en vista de la tranquila situación porque atraviesa Bilbao.

Siguen los registros en Madrid

Sevilla.-La policía roja madrileña sigue efectuando registros domiciliarios, incautándose de cuanto le conviene y deteniendo a cuan tas personas creen «facciosas».

Bombardeos en el frente aragonés

Sevilla.-La Aviación nacionalista ha bombardeado intensamente las posiciones enemigas del frente de Aragón, destrozando las estaban efectuando.

TLa situación terrorista impíde la garantia de su vida

San Sebastián.—El cónsul fran Una prueba más de la «tran- cés en Barcelona ha dirigido una nota a su Gobierno indicándole se le envie urgentemente medios para abandonar Barcelona, como igualmente todos los franceses en dicha población, pues en vista de la situación porque atraviesa la capital no cree haya quien pueda garantizarle la vida.

Comentarios de la Prensa francesa

San Sebastián.- La Prensa francesa se ocupa de los incidentes de Barcelona, y compara la situación del campo rojo, con el nacional que gobierna el Generalísimo Franco, donde la normalidad es absoluta y los Ejércitos nacionales en una întima y estrecha unión avanzan victoriosos por el frente fortificaciones que los marxistas de Vizcaya, unidos todos en el más amplio espíritu de patriotismo.

📮La fuerza pública desarmada 🏻 San Sebastián.-Los sindicalis-

blica y han rodeado el Palacio de la Generalidad; por las calles de la poblacion, hay un constante tiroteo entre los comunistas y la F. A. I.; parece ser que a última hora los anarquistas eran dueños de la población; con objeto de que no pue da recibir el Gobierno de la Generalidad las fuerzas que tenía solicitadas a Valencia, han volado los puentes y cortado las carreteras que afluyen a la población, cuyas entradas están vigiladas por milicianos de la F. A. I. y C. N. T.; han sido cortadas las comunicaciones con Valencia y derribada parte de la línea telegráfica y telefónica. El edificio de la Telefónica fué ocupado por los anarquistas, una compañía de guardias de Asalto que intentó ocuparlo, por órde nes de Companys, fué recibida a tiros, resultando numerosos muertos y heridos; el número de muertos, en los sucesos de estos días se eleva a más de 500, siendo enorme el número de heridos.

Los anarquistas siguen dominando

San Sebastián.—El movimiento sindicalista que se ha producido en Cataluña continúa, los anarquistas se han apoderado del barrio de la Barceloneta y el puerto, así como de varias calles céntricas, habiendo incendiado varios edificios pú-

Reunión de cabecillas rojos

San Sebastián.—Ayer se reunieron en Valencia los cuatro ministros de la C. N. T. con Largo Caballero; aunque nada dijeron a su situación de Barcelona.

El terror es dueño de las calles de Barcelona

San Sebastián. - Se conocen detalles del movimiento sindicalista de Barcelona; los sindicalistas pedían el Poder, a lo que se negó Companys, quien desde el Palacio de la Generalidad se dirigió a los que en su alrededor se congregaron, pero este fué insultado y obligado a retirarse, los anarquistas procedieron entonces a desarmar a la fuerza pública, llevándoselos a los arrabales de la ciudad, donde quedaban vigilados, poco después comenzaba el tiroteo por las calles, entre las patrullas de la U. G. T. y F. A. I. La situación de la población civil es angustiosa, siendo peligro-sísimo salir a la calle en busca de los pocos alimentos que hay. El terror es dueño de la población, los asesinatos y saqueos se han recrudecido aun con mayor intensidad que en los principios del Movimiento Nacional, ambos bandos en una y otra zona en posesión, asesinan, no ya por considerar facciosos, sino por ser o bien comunista o socialista, o ser de la F. A. I. o C. N. T.

Aterriza en Orán un avión roj**o**

Tuvieron que refugiarse allí perseguidos por nuestros aparatos

Sevilla.--Ha aterrizado en Orán un aparato rojo; sus pilotos indicaron que habiéndose vistos atacados por un avión nacionalista cuando intentaban volar sobre Málaga, se internaron en el mar, y aterrizaron en dicha población por haberse quedado sin combustible; salida, se cree trataron de la crítica los pilotos han sido detenidos e l incautado el aparato.

Es deber de los hombres de trabajo de España ayudar on el mayor enfusiasmo a ganar la guerra y prepara: paz: Ambas tareas precisan la colaboración de todos, con fe en nuestros destinos, con una voluntad firme.

Es labor de guerra prestar a nuestro Ejército y a nuestro Caudillo todo apoyo: Por donde pasan las hordas rojas van sembrando la ruina. Detrás de nuestros Ejércitos victoriosos, han de ir las legiones de Trabajadores de España levantando nuestras ciudades, rehaclendo nuestros puentes, reconstruyendo nuestras industrias, convirtiendo en realidad nuestro grito de ¡Arriba España!

Simultáneamente hemos de ir preparando nuestra tarea para el día próximo de la paz: Esta preparación no puede dejarse para luego; o se haría esperar su realización, o nos veríamos obligados a improvisar, con todas sus fatales consecuencias.

Desde ahora tenemos que empezar a trabajar con el mayor entusiasmo para cuando nuestros soldados vuelvan victoriosos empezar en el acto a levantar el edificio de la España Imperial.

Todos los profesionales afiliados a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., que no lo hayan hecho, deben enviar a la Delegación Nacional de Servicios Técnicos, su ficha de inscripción en la cual se haga constar nombre y apellido, profesión, especialidad dentro de ella, referencias profesionales, cargo actual y cuantos datos consideren convenientes para la mejor utilización de sus servicios.

pas nacionales en Eibar

Un reportaje de una revista alemana

Berlin,-Una revista alemana inserta un magnifico reportaje de la entrada de las tropas nacionales en Bibar, que es un documento más de las hazañas cometidas por

Afirma el autor del reportaje, que ha comprobado cómo el centro de Bibar fué volado con dinamita e incendiados con petróleo los barrios obreros e industriales.

Señala como un hecho curioso, que en medio de tanta destrucción, quedara indemne la Iglesia de San

El cronista describe la desolación del país, y relata cómo los habitantes de Eibar que se habían refugiado en las montañas, han iniciado el regreso a sus hogares.

El periodista dedica grandes elogios a las fuerzas que intervinieron en estas victoriosas operaciones.

las provincias liberadas

San Sebastián.-Ha estado unos días en el Norte el general Mos cardó, heroico jefe de la defensa del Alcázar y actual jefe de la División de Sória.

El general visitó Irún, San Sebastián, Pamplona y Vitoria.

En todas partes fué cumplimentado por las autoridades y recibió el cálido homenaje de respeto y admiración.

«Pronto estará sometido a Franco todo el territorio español»

Londres.-El corresponsal del «Dayli Mail» en el frente de Vizcaya, comunica a su periódico las si guientes impresiones de la guerra de España:

«El edificio de la resistencia roja se derrumba en todos los frentes. Pronto, muy pronto, las tropas del General Franco controlarán todo el territorio de la España liberada.

Los rojos-separatistas, han su frido en Vizcaya una durísima derrota. Las tropas nacionales están a la vista del puerto de Bilbao.»

Viuda de Juan Galiano

MADERAS - MOSAICOS - MATE RIALES DE CONSTRUCCION OFICINA:

Cuesta de Pajaritos, 9.-TOLEDO sado.

siguiente «entrefilete» pleno de fina ironía:

cripción siguiente:

señal de luto?»

La entrada de las tro-Lucha sin tregua entre el Gobierno y la Los efectos de un bombardeo oposición en la Rusia soviética

EL PLAN CUADRIENAL EN **ALEMANIA**

Ha inaugurado el lurher la exposición "Dadme cuatro años de tiempo...

Berlin.-El canciller, Adolpfo Hitler, acompañado del ministro de Propaganda, doctor Goebbels, y de otras muchas personalidades, han inaugurado la Exposición titulada «Dadme cuatro años de tiempo».

Pronunció un discurso el doc tor Goebbels ensalzando el esfuerzo que realiza el pueblo aleman en todos los órdenes de la

La Exposición es muy notable, y está siendo muy visitada.

Se le considera como una propaganda y demostración del plan cuadrienal de trabajo.

El general Moscardó visita El Censo de Italia.—hay 42,993,602 habitantes en el Reino italiano

Roma.-Se han terminado los trabajos estadísticos correspondientes al octavo censo de la po blación italiana residente en el Reino de Italia.

El número de italianos que había en 21 de abril de 1936, según los datos recogidos, es de cuarenta y dos millones novecientos noventa y tres mil seisciento dos, residen tes en Italia.

Sigue tratándose en los Comunes el bloqueo de Bilbao

Londres.-Pesada insistencia de los laboristas para alterar las inquebrantables decisiones del Gobierno.

M. A. Henderson, laborista, pregunta si el gobierno ha dado ins- damut, en la colonia de Aden. trucciones a la flota para proteger las cargas británicos que transporten víveres a Bilbao.

Respuesta de Sir Samuel Hoare: «La protección está asegurada a los buques británicos en alta mar. Los que intenten entrar en las aguas territoriales españolas, lo harán en todo caso, por su cuenta a su riesgo.

Ya no admite el hundimiento de un buque inglés en las aguas territoriales; pero si cree que en ellas un buque británico puede ser apre-

La exposición de París y la

batalla contra el fascismo

La democracia está de luto

rentes al aplazamiento de inauguración de la Exposición de París, el

inaugurada con tres o cuatro semanas de retraso. Lo más grave es

que se pierde así una batalla contra el fascismo. Pues, cuando el presi-

dente del Consejo, el 11 de febrero último, fué a hablar a los obreros

de la Exposición, había un cartel colocado encima de la tribuna de

de los obreros y del Frente Popular contra el fascismo, la gana-

ce que la batalla renida con tanto ardor por los obreros y por el Frente

Popular, no ha sido ganada. ¿Cómo se puede dejar al fascismo ganar

una batalla tan importante? ¿Cómo se le ha dejado imponer su ley?

¡Qué tristeza para las democracias! ¿No hubiera sido conveniente que las banderas rojas del 1.º de mayo llevasen un crespón negro como

"La apertura de la Exposición, el 1.º de mayo, es una batalla

Pero no habiéndose abierto la Exposición el 1.º de mayo, se dedu-

París — «Le Matin» publica, como comentario de las noticias refe-

«Así pues, la Exposición no se ha abierto el 1.º de mayo y será

El discurso de Molotoff

Berlin.-La Prensa soviética ha publicado el discurso de Molotoff, presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo, ante la Asamblea plenaria del partido comunista.

El discurso ha estado dedicado integrament? a los enemigos interiores: trotskistas y espías. Molo toff ha llegado a afirmar que el enemigo ha penetrado en todas las organizaciones del partido y del Estado. Citó docenas de casos de sabotage. Pidió una depuración absoluta.

·Hay que emplear-dijo Molotoff—la astucia y el espionaje contra todo el que intente perturbar la vida de la Unión Soviética.»

Contemporáneas de este discurso, donde los soviets reconocen la descomposición interna del régimen, han sido las sublevaciones de los campesinos en todos los puntos de la Unión Soviética. En la Rusia Central el Gobierno obli gó a los campesinos a dejar la siembra tradicional del trigo y cambiarla por la de algodón, sin darles los medios de subsistencia que antes sacaban de su labor agrícola.

Sangrientos choques se han producido como consecuencia de estos sucesos. Entre las víctimas del justo furor campesino están varios comunistas de marca.

SE REANUDA LA CONFERENCIA DE MONTREAUX

Francia y Egipto Hegan a coincidir en algunos puntos

Montreaux. - Las conversaciones celebradas ayer entre las delegaciones de Egipto y Francia han dado como resultado la aproximación de los puntos de vista sostenidos por ambos países.

Egipto se aviene a reconocer la calidad de extranjeros a los subditos y protegidos por los consulados franceses.

También concede determinadas garantías a las escuelas francesas, hospitales y fundaciones.

Nahas Pachá y Tessan, han llegado a un acuerdo sobre los periódos de vigencia de la conferencia.

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y San Isidoro, 3.-Teléfono 27.265,

SFVILLA

Lo que fué el incendio, según las radios marxistas

Madrid.—Las radios marxistas daban cuenta anoche del incendio que se había registrado dentro del casco de la capital.

Según manifestaban, se trataba de un incendio en el cuartel de las milicias confederadas, situado en la calle de Santa Engracia, número 18.

Según propia confesión, había ardido como la yesca.

Los bomberos sólo consiguieron localizar el incendio, que destruyó por completo el mencionado cuar-

Añadían que en los trabajos de extinción habían resultado varios heridos.

De las causas del siniestro no dijeron una palabra.

Los ladrones administran justicia

Barcelona.--La P ensa barcelonesa correspondiente al día 23 del pasado mes, publica una nota oficial dando cuenta de que una banda de ladrones detuvo a toda una familia que ocupaba una torre de Sarriá, que fué luego desvalijada.

Pero la nota continúa diciendo que los ladrones-condujeron a los detenidos al Palacio de Justicia, «donde les tomaron declaración». Por fin, los robados pudieron conseguir la libertad y denunciaron el hecho, dando lugar a la protesta póstuma de las autoridades.

La filantropía de los escandalizados de Guernica

La Aviación inglesa bombardea cuatro días seguidos su colonia de Aden

Londres. — Según el redactor denado un formidable bombardeo aéreo que ha durado cuatro días seguidos sobre el valle de Hader-

Se trata de un castigo porque un grupo de beduínos asesinaron a un oficial británico en Mokalla.

Se impuso a las tribus sospechosas de convivencia con los culpables una multa. Parece que las tribus han demorado algo el pago de la fuerte suma, ya que se trata de gente paupérrima, y la Aviación inglesa ha desencadenado un formidable ataque sobre el valle en que está emplazado uno de los más venerados santuarios del país.

Los jefes de las tribus, empavorecidos, se apresuraron a satisfa: cer la multa y sólo entonces cesó el bombardeo, que ha causado indignación en el país.

Bélgica no admitirá a los evacuados de Bolivia

Sevilla.—Bruselas: El ministro del Exterior belga ha dicho a Bolivia que no puede recibir en su territorio ni a un evacuado más de este territorio.

Por lo que Bolivia pide autorización a Francia para que los admita en su terreno.

donde caían las palabras gubernamentales y este cartel tenía la ins- Nuevo Ripalda en la Nueva España con varios Apéndices sobre

la Bula de la Santa Cruzada

Exposición y refutación de los errores modernos. Los deberes para con nuestra Patria.

Por un Padre de la Compañía de Jesús

Precio:

Un ejemplar, 0,35 ptas.-12, 3,60.-100, 25,00 ten hasta el día 7 de mayo.

aeronáutico del «Daily Telegraph», las autoridades británicas han orde dinamita en todas las casas de Eibar

Pero no pudieron hacerlas explotar

San Sebastián .- Han regresado los equipos de bomberos de Vi toria y de San Sebastián que Un llamamiento al mundo para acudieron al pueblo de Eibar para solocar los grandes incendios que los marxistas prendieron en las casas del pueblo antes de retirarse obligados ante el avance de nuestras tropas.

Cerca del medio millar de ca sas han quedado totalmente destruídas, y gracias a una casuali dad no ha quedado Eibar completamente reducida a escom-

Los rojos habían depositado en la mayoría de las casas car- guerra gas de dinamita, que trataban de hacer explotar simultáneamente por medio de un complicado sistema de cables. El avance rapidísimo de nuestros soldados no dió tiempo a que los marxistas, preocupados en ponerse a salvo. pararan en conmutar la corrien te eléctrica que haría explotar toda la carga de dinamita.

Concurso para locutores de radio

Se anuncia una competición para cubrir varias plazas de locutores de radio, masculinos y femeninos. Los concursantes han de tener una voz bien timbrada, de perfecta modulación y pronunciarán francés e inglés correctamente.

Los solicitantes deberán dirigir sus instancias al apartado 102 de Salamanca. Las plazas serán remuneradas.

Las cartas solicitudes se admi-

dulcificar la situación de los niños españoles

Ginebra.—La Comisión consultiva de las cuestiones sociales, votó una moción por la cual lanza un fervoroso llamamiento a los Gobiernos y Asociaciones para que justifiquen sus esfuerzos, a fin de mejorar la suerte de las criaturas españolas víctimas de la

Los propios milicianos rojos aconsejaban al vecindario que no evacuaran las poblaciones

Vitoria.—En algunos de los pueblos conquistados recientemente por nuestras fuerzas, los marxistas obligaron antes a la población a evacuarlos. Para dar una idea del decaído espíritu de los milicianos vascos separatistas, bastará el siguiente hecho, repetidamente comprobado. Muchos milicianos decían a los vecinos con amargura:

-No hagáis caso de la evacuación, porque con ellos (con los soldados de España) estaréis me jor que con nosotros. ¡Si yo pudiera quedarme también...!

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Extranjero En Italia aumentan en un doce por ciento los jornales a los obreros

La persecución contra Prensa nacional en Francia

París. - Dice «Gringoire»: Ell éxito de nuestro periódico, la fide lidad que nos testimonian nuestros ministerios. Se les ha dicho: «Halectores tienen el don de exasperar a la siniestra banda que reina en este momento en nuestro país.

Todos los medios son buenos obedecido. para los ministros sangrientos del Gabinete de Clichy para intentar alcanzarnos.

nes oficiosas cerca de varios pe riódicos: «No participaréis en los fondos secretos si insertáis la publicida de «Gringoire».

La misma presión en las emisoras. Como la decisión no está de moda, Poste Parisien y Radio Luxemburgo, a las cuales es necesario el concurso de la rue Grenelle. se han negado a emitir nuestros más objetivos anuncios.

Pero hay cosas mejores.

Miguel Sánchez Murillo, 7

Correas, Polainas, Tubos y Leguis para 🦠 el Ejército y Milicias

ARTICULOS DE VIAJE



Almacenes

"LA PAZ.

:-: TEJIDOS :-:

:-: PAQUETERIA :-:

TALAVERA DE LA REINA

Anís de "El Andaluz...

JEREZ

Ciertos comerciantes e industriadréis si no cesáis de dar publici

Roma.—Se ha celebrado el primero de mayo en todo el mundo, viéndose perfectamente marcadas las tendencias de los distintos

Mientras en los Estados Unidos están en plena lucha patronos v obreros, en Londres están en huelga los conductores de autobuses y se anuncia la huelga general en toda la Gran Bretaña, en París no puede inaugurarse la Exposición Internacional por obra y gracia del les han sido llamados a algunos Frente Popular, en Berlín se celebra solemnemente la apertura de su Exposición y en la Italia fascista los patronos tomaron el acuerdo de béis pedido la Cruz; no la obten llevar a cabo un aumento general de jornales.

Respecto a esto último se ha hecho un detenido estudio del aumendad a «Gringoire». Algunos han to de los gastos en un 9 por 100 del sueldo, el jornal es aumentado en un 12, que sobrepasa bastante al aumento de gastos.

Así es que se han hecho gestiodispuestos!

Este es el grito de alarma ante la situación social de Francia, que lanza el cardenal monseñor Baudrillart =

timos tiempos, a la juventud con- apremiantes. temporánea. El eminente príncipe de la Iglesia ha tenido la amabilidad de reservar al «Fígaro» las primicias del prefacio):

En presencia de los sucesos que se repiten desde hace varios años, en previsión de los que se preparan, es difícil no vivir en un estado habitual de angustia, al menos re-

Ciertamente, tenemos el deber de animar a nuestros conciudadanos y nunca contribuir a desani marlos. Pero no es necesario, para dar cumplimiento a este deber, colocarse en lo ficticio y fuera de la verdad.

Esto lo que, por mi parte, me he esforzado de hacer allí donde dirige contra cualquiera que rehusa Dios me ha puesto. Yo he tratado a todo compromiso con las doctriy trato de forjar los instrumentos nas de anarquistas, con las que se de una buena causa que, en un momento dado, deberán servir inmediatamente y con todas sus fuer-

Manuel Fernández y C.a (S. L.) han dignado apercibirse de que tal nuevo que tantos de nuestros cones mi propósito constante, y me temporáneos ven asomar en el ho-han rogado insistentemente reunir, rizonte; pero que un océano rojo

París.—(Su Eminencia el carde- en un todo más o menos sólida- de sangre separa todavía de nosnal Baudrillart va a publicar, den-tro de algunos días, bajo el título samientos que he desarrollado en Cen «¡Estemos dispuestos»!, una serie el curso de estos útilmos años, de consejos, avisos y consignas aquellos de mis avisos mejor meverbalmente dirigidos, en estos úl- ditados, de mis llamamientos más

> Jactancia o no, me he dejado tentar. Me he internado en la maleza de mis discursos, de mis informes, u otros escritos, y he en contrado allí los elementos de un pequeño «haz» de cortos artículos que tengo la audacia de presentar al público.

¡Haz! ¿Os fijáis? Haz en latín ·fascis».

Cardenal, ¿si no hay quien se arriesgue a pretender que sentís el haz, se vacilará a trataros de fascistas? ¡Fascista! ¿No es hoy la acusación ómnibus, la que dispensa de todas otras como de todo argumento de razón? ¿No se le placen a decorar con el nombre de «místicas» laicas, marxistas, bolchevique, demagógica?

De eso soy yo. Yo no me ablan-Un gran número de personas se do ante el hombre nuevo, el mundo

Censuro y temo ciertas indulgencias que, sin quererlo expresamente, contribuyen, sin embargo, a la ruina de la sociedad cristiana de todo lo que fué y debería ser Francia...

La llama de la vida espiritual alma de todas las otras, he ahí lo que desea y pretende alimentar mi <haz».

«¡Et vos estote parati!» «¡Y vosotros también estad dispuestos!», dijo Cristo a sus discípulos, sin sugerirles, por tanto, el extraño expediente de disfrazarse, según las circustancias y su temperamento, en absolutistas, socialistas o fascistas, ni siquiera en oportunistas. Sed los mismos, continuad siendo mis discípulos por la fe y por las costumbres; es decir, hombres de justicia y de caridad, amando a vuestros hermanos con un amor eficaz. Estad dispuestos para todos los combates de la vida priLa infancia pervertida

Palabras de Herriot sobre el crimen de unos jóvenes que mataron un niño a pedradas

Lyon.-El señor Herriot, respondiendo al señor Bruyas, consejero municipal de la Cruz Roja, ha declarado después de haber evocado el crimen come tido salvajemente contra un niño muerto a pedradas por unos jóvenes.

·Se me ha dicho que personas mayores asistieron, como testigos a este crimen sin haber osado intervenir Son cómplices, hay que detenerlos... Detenerlos y juzgarlos. Los niños están rodeados de una atmósfera moral extremadamente grave. Por la imagen, las lecturas, los libros, el cinematógrafo, llegan a conocer las acciones criminales que son el elemento diario de nuestra información. Nuestros niños llegan así a considerar la violencia como cosa natural; no conocen la contrapartida, es decir, las sensaciones. Un país que tolera tales insultos a la justicia y a la razón iría a la decadencia.»

Y respondiendo a una interpelación sobre los escándalos del Chateau des Halles», el señor Herriot ha respondido que la falta incumbia a las delegaciones españolas que habían hecho cantar a los 56 niños que había recogido la ciudad la Internacional.

«Tales hechos son intolerables. Nuestra caridad es mal recompensada», manifestó el alcalde de Lyon.

existencia os reserve, en cualquier momento en que estallen. Si Dios os encuentra dispuesto, os asistirá según su promesa y os pondrá en el trance de alcanzar el fin que ha fijado como el remate de vuestros perseverantes esfuerzos.

> CARDENAL BAUDRILLART (De la Academia Francesa).

CASA CABRERA

COMESTIBLES

vada o de la vida pública que la Sacrmento, 4, y Tendillas, 17.-TOLEDO

Comentarios de «Gringoire»

Todos los víveres son entregados a los milicianos; las demás personas se mueren de hambre

Los niños menores de doce años mueren como moscas y los animales domésticos que había en Madrid han sido devorados ya

Paris.—«Gringoire» escribe:

Es ridículo pensar, como ingenuamente se hace creer a los ingleses, con la mejor intención del mundo, que al enviar víveres a España se alivia un tanto a la población civil. Todos los víveres que llegan se distribuyen sólo a los milicianos y a sus familias. El resto de la población está considerada como facciosa.

Ello se ha visto bien en Madrid, donde por innumerables testigos todos sabemos que la población se alimenta sólo de arroz hervido y de legumbres secas. Sin embargo, el corresponsal en Madrid de un gran diario parisién, sometido al mismo e igual régimen desde hace varios meses, fué invitado a comer en el frente por los jefes rojos. Se sirvieron magnificos trozos de jamón, rociados por un excelente vino de Valdepeñas. Después de los postres no faltaron ni el café ni los licores.

No se puede conseguir ni siquiera pan negro. Los animales domésticos han desaparecido. Los perros han muerto de hambre o han sido comidos.

Los raros gatos que se ven son perseguidos por los desgraciados hambrientos. Los niños menores de doce años mueren como moscas. Un día se registraron más de cien defunciones de niños.

En Madrid, los anarcosindicalistas, a los que hacía falta papel para sus periódicos, han asaltado los depósitos de la Junta de Defensa y se han Ilevado parte de las existencias. No se ha tomado ninguna sanción contra ellos. En efecto, ¿quién la haría cumplir?

La radio anarquista ha sido multada con dos mil pesetas por haber criticado a la Junta de Defensa. Al día siguiente la misma emisora declaraba: No aceptamos ninguna sanción. Usaremos el lenguaje que creamos conveniente. No debemos obediencia a nadie. Respecto a la multa, no la pagaremos. ¡Cuando la vengan a buscar!

Madrid contaba hasta ahora con seis checas. Ahora se acaba de instalar una en cada uno de los veintiún distritos.

vorecido la revolución en España Parls.-El «Bulletin Anticomuniste», publica en su último número un interesante trabajo dando a conocer las actividades del bolchevismo en España, desde 1920 en que se produjo la esci-

Durante diecisiete años Rusia ha fa-

sión en el partido socialista, que dió lugar a la formación de la Sección Española de la III Inter nacional, una de cuyas primeras actividades fué la huelga de Bilbao y los sucesos que tuvieron lugar en el Centro de la calle de las Cortes, donde resultó gravemente herido un jefe de la organización, que hoy milita en las filas nacional-sindicalistas.

El asesinato del señor Dato fué efectuado por individuos comunistas que buscaron refugio en la Unión Soviética, de donde regresó en 1930, el principal autor, Ramón Casanellas, que poco después recibió del Cielo el justo castigo, muriendo en un accidente de motocicleta.

Fuédespués de la proclamación de la república, cuando el partido comunista, alegando su ayuda a dicha proclamación, comen zó su labor disolvente, fundando como órgano de ella el diario «Mundo Obrero» e interviniendo activamente en las revueltas de enero de 1933, en la cuenca de

Barberá (Cataluña); en septiembre del mismo año, en las revueltas de Madrid, sin olvidar que los sucesos de mayo de 1931, en San Sebastián, en que resultaron nueve muertos y numerosos heridos, fueron organizados nor el comunista Juan Astigarrabia, comisario de Trabajo en la república de Euzkadi, actualmente agonizante y cuyo individuo es de filiación comunista.

Después de la revuelta de Asturias, en octubre de 1934, donde resultaron 1.335 muertos y 2.954 heridos, el VII Congreso Internacional Comunista, reclamó para el partido «la gloria» de aquellas trágicas jornadas, iniciación de las actuales.

Por lo que se refiere a la actual contienda, sabido hasta la saciedad es la intervención que la U. R. S. S. ha tenido en la génesis del movimiento y la ayuda en material y hombres que ha venido prestando, a las fieras rojas, que alucinadas por propagandas de lucha de clases, venden la independencia de su Patria a la horda asiática, que laboriosamente ha venido preparando, durante 17 años, el estado en que España se encuentra actualmente.

PAGINA 4

La vida | El día 15 comenzará en Toledo un curso de 500 aspirantes

a alféreces provisionales de Infantería Jefatura Superior de Policía Sección Religiosa

La Academia será instalada en

el Ayuntamiento

Ayer tarde, a última hora, se reunieron las fuerzas vivas, bajo la presidencia del gobernador civil, señor Cirujano, al que acompañaban el alcaide, señor Aguirre, y el presidente de la Diputación, señor Basarán, para tratar del decreto sobre la creación de Academias de formación de alféreces provisio-

Ocupan el salón de sesiones nu merosas representaciones locales, principalmente del comercio y la industria.

El alcalde, al comenzar la reunión, declara que se trata de estudiar el modo de dar ficilidades para la perfecta instalación en Toledo de los 500 alumnos que han de hacer el curso de alféreces. Por su parte, el Ayuntamientó hará un esfuerzo, esperando que los demás elementos procedan con igual interés y generosidad.

El señor Basarán, presidente de la Diputación, anuncia que ésta ofrece 150 camas a fin de completar los útiles necesarios para la instalación de la Academia de alfé-

Discurso del gobernador civil, señor Cirujano

El gobernador civil, señor Ciru jano, se refirió a su entrevista con el general Orgaz, a quien propuso la celebración de unos cursillos de general, admirador de Toledo, ha ficultades se le presenten. tenido la gentileza de atender a mi indicación. El gobernador menciona también al prestigioso comandante don Víctor Martinez Simancas, otro gran amante de Toledo. que también ha influído en la con cesión de este beneficio a la ciu-

Ahora nos corresponde a nosotros-si, ue el señor Cirujanoechar el resto para que los aspirantes a alféreces puedan ser instalados en Toledo lo mejor posible.

Anticipa el gobernador que el edificio elegido para Academia es el Hospital de Afuera. Del saneamiento e higiene del edificio se encargan las autoridades, quienes, bajo el asesoramiento de sus técnicos, realizarán las obras oportunas. A los industriales y comeresta cooperación patriótica y tole- rios -: Viva Españal.

Reunión de fuerzas vivas en dana, aportar el mobiliario y ense res. Se precisan 500 camas y el material de comedores, aseo, co cinas, etc.

¿Podemos telegrafiar al general Orgaz asegurándole que aquí pueden celebrarse los cursillos?

Todos los reunidos contestan afirmativamente.

Intervienen después varios reunidos, entre ellos los señores Molina, Bretaño, presidente de la Cámara de Comercio; Vaquero y Bravo, quienes tratan de la forma de llevar a cabo los deseos de las autoridades, y aceptada la propuesta del señor Vaquero de dar amplios poderes a los presidentes de ambas Cámaras para que, de acuerdo con las autoridades, de signen a cinco señores que formen la Comisión encargada de gestio-

Nombramiento de la Comisión gestora

nar todo lo necesario.

Después de breve liberación, se acuerda que la Comisión quede constituída por don Teodoro Vaquero Avila, don Andrés Marín Martin, don Constantino Cruz, don Vicente Labandera y don Antonio Gálvez Medina

El señor Cirujano, dirigiéndose a la Comisión, dice que todo Toledo espera de su celo una gestión afortunada para la realización del importante beneficio concedido a Toledo por el heroico general Orgaz. Por su parte, las autoridaalféreces en Toledo para animar la des ayudarán a la Comisión con vida de esta población. El ilustre lécnicos y resolviendo cuantas di

Un telegrama de la Asamblea al general Orgaz

Termina el gobernador leyendo el siguiente telegrama que dirige al general Orgaz:

«Gobernador civil a general Orgaz, jefe Sección Instrucción y Movilización. Burgos.

Reunidas fuerzas vivas Toledo. bajo mi presidencia, alcalde y presidente Diputación, hónrome comunicar V. E. acuerdos adoptados,

Testimoniar V. E. gratitud por su iniciativa en beneficio intereses Toledo.

Expresarle que Toledo ofrece desde este momento tener dispuesto para fecha inauguración curso alféreces, instalación completa en edificio Hospital Cardenal Tavera ciantes toledanos corresponde, en con máximos elementos necesa-

Acuerdos de la Permanente municipal

Ayer tarde se reunió en sesión ordinaria la Comisión municipal permanente bajo la presidencia del alcalde, señor Aguirre.

Por un decreto de la Alcaldía se accede al cambio que solicita el subalterno municipal, Gregorio Gálvez, quien desea pasar de jardinero a guarda del Campo Esco-

También se aprueba un oficio del efe de bomberos, interesando la adquisición de mangueras con destino al servicio de incendios.

Vistos los resultados del concursillo para la confección de uniformes de la Guardia municipal, se acuerda no hacer nada por el momento, ya que el Municipio desea su confección en estambre y no en paño, como ofrece la Casa Arcal.

Leída la instancia de doña Amparo Ruiz Truiillo, interesando la a lo solicitado, teniendo en cuenta las circunstancias que concurren en dicha señora.

También son aprobadas varias instancias de algunos vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos.

J. URIVE

Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Almibar.

Alcaicería, 34 - SEVILLA

XEREZ-GRAN-QUINA JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ busca Agentes con buenos informes y práctica.

Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí v Margall, núm. 61 **TOLEDO**

ORDEN GENERAL

El excelentísimo señor gobernador general del Estado español en su escrito de fecha 29 actual, me transcribe la Orden del excelentísimo señor general jefe de la Dirección General de Movilización, que dice lo siguiente: «Todos los individuos que se

hallen sujetos al servicio militar, y que exponen las leyes de movili zación, deben efectuar su incorpo ración en el plazo que las mismas señalan. Como quiera que se observa que los contingentes no vienen lo suficientemente nutridos, es de suponer, que por negligencia u otras causas han dejado de presentarse. Como se hallan movili zados todos los individuos entre los veintiún y veintisiete años de l edad inclusive, y encontrándose en las Plazas ocupadas por nuestro Biército personas en gran parte procedentes de las localidades recién tomadas y otras residentes habituales en las que están en poder del enemigo, a los que alcanza dicha Orden, deberán presentarse en las Cajas de Recluta más próximas a su residencia, incurriendo los infractores en las penas seña los individuos que pertenezcan a se hará la reserva. Cuerpos de Infantería se presentarán en los Cuerpos de su destique no hayan servido se presentarán a las Cajas de Recluta y serán destinados a los Cuerpos que con sideren más necesarios los generales de las Divisiones, presentándose también en las mencionadas Cajas los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Planas Mayores se encuentren en zonas no liberadas, dándoseles el destino que disponga también dicha superior autorilas autoridades civiles los pondrán a disposición de la autoridad militar, la que, una vez agrupados debidamente, los pasaportará a los Cuerpos en que hayan servido en Marruecos.

Lo que se inserta en esta OR-DEN GENERAL, a fin de que por todos los agentes de la autoridad se proceda al más exacto cumplimiento de lo dispuesto, procurando asimismo la máxima difusión, por cuantos medios sean posibles, pa ra hacer llegar a conocimiento de Sáenz (q. e. p. d,) los interesados el contenido de di cha Orden.—El jefe superior, José Derqui Derqui (rubricado).

Brillante fiesta en Alameda para la imposición de crucifijos en el Ayuntamiento y en las escuelas

Alameda de la Sagra.—Para conmemorar el Dos de Mayo, y al mismo tiempo proceder a la bendición de las escuelas e imponer los crucifijos en ellas y en el Ayuatamiento, se verificó en este pueblo una fiesta solemnísima.

Por la mañana ce'ebróse la misa v a las cinco de la tarde, con asistencia del comandante militar de Añover, don José Pérez Velázquez, plana mayor y demás autoridades militares y civiles de la localidad, niños de las escuelas y el pueblo en masa, se procedió a las ceremonias dichas, bendiciéndose después las dos banderas de Falange.

La maestra doña María Carmen Arenas leyó unas cuartillas alusivas acto de la entronización del crucifijo en la Escuela, y después el maestro don Antonio Sánz diri gió la palabra al pueblo refiriéndose a la epopeya de la Independen- lísimo.—A. Sánz.

SANTORAL.-La Ascensión del Señor. San Juan Ante Portam Latinam. Santa Benita, virgen.

Santa Misa.—La Ascensión del Señor. Color blanco. Misa propia. Credo. Prefacio propio.

La Ascensión del Señor.-Hoy lesús desaparece visiblemene de los ojos de sus discípulos, que le siguen con la vista hasta que una nube resplandecien lo ocultó.

La contemplación de Dios es propia de los bienaventurados; nuestra vocación en la tierra y merecer el contemplarle.

El Salvador que vemos ascender hoy a los cielos, lleno de majestad, volverá a venir. Su venida es la consolación en los dolores y en el aislamiento de la vida. Esta esperanza debe determinar todo el ritmo de nuestra vida interior. Tengamos siempre la vista fija en el cielo con, con el corazón palpitan te y con la fe firme,

Nota. Mañana, primer viernes, comienza la novena del Espíritu

Función religiosa en las Padres Carmelitas

Hoy, día de la función, después de la misa de las nuave, se exponcondonación de arbitrio, se accede ladas al delito o falta de deserción, drá a Su Civina Majestad y queda según los casos; por consiguiente, rá expuesto hastota las doce que

> Esta exposición será aplicada en sufragio de los difuntos de la no. Los de otros Cuerpos y los Orden. Se suplica la asistencia, sobre todo a las terciarias.

Después de la reserva se dará la absollución a las Terciarias.

En San Nicolás de Bari

Misas a las ocho, nueve, once y doce. En la de ocho tendrá lugar la primera Comunión de los niños de la Catequesis.

Por la tarde, a las siete, Ejercicio del mes de mayo; renovación dad. Los que sirvieron en Africa, de las promesas del Bautismo y consagración a la Virgen de los niños que hicieron por la mañana la Primera Comunión.

Misa ante el Cristo de la Vega por don Emiliano Segura

Mañana, viernes, en el altar del Santísimo Cristo de la Vega, en la Santa Iglesia Catedral, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa a las ocho de la mañana, aplicándose por el eterno descanso del muy ilustre señor don Emiliano Segura

Misas en San Ildefonso por doña María Lara

Mañana, viernes, en la iglesia de San Ildefonso, serán aplicadas las misas de ocho y nueve en sufragio del alma de doña María Lara, hermana de nuestro querido amigo don Manuel

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94 TALAVERA DE LA REINA

«TAMBORES Y CORNETAS» Bazar REYES MAGOS Cuna. 64 SEVILLA

cia y estableciendo una semejanza entre Fernando el Católico, don Andrés Torrejón y nuestro Caudillo

Franco. Terminó tan agradabilísima fiesta cantándo e los himnos reglamentarios, y dándose vivas entusiastas a España, al Ejército y al Genera-

Resumen de la orden de Guerra sobre los cursos de formación de alféreces provisionales de Infantería 🧻

La orden de Guerra que publica el Boletín Oficial del Estado», referente a los cursos de formación de alféreces provisionales de Infantería, establece tres Academias a base de internado en todas ellas: una localizada en Fuentecaliente (Miranda de Ebro); otra en Toledo, y la

tercera en Granada. El número de plazas para cada una de las Academias será de 500, nutriéndose la de Toledo con los aspirantes del 7.º Cuerpo de Ejército.

La duración de cada curso será de 24 días, todos lectivos, y la edad será la de 18 años cumplidos, sin pasar de 30. Podrán concurrir a los cursos todos los individuos pertenecientes al Cuerpo de suboficiales, clases de tropa y soldados de Infantería,

Caballería, Artillería e Ingenieros. Se precisa tener un título académico u oficial, entendiéndose por tal y como mínimo el de bachiller, considerándose a dicho efecto, y como ejemplo, los títulos de maestro, perito aparejador, bachiller

eclesiástico, etc. y los de las distintas carreras del Estado. Además, deberán acreditar como mínimo dos meses de servicio de campaña de primera línea, y serán preferidos los que hubiesen resul-

También podrán concurrir a estos cursos, dentro de las condiciones anteriores, los individuos pertenecientes a la milicia nacional, en número de 25 por cada Academia.

Los aspirantes deberán encontrarse en las respectivas Academias el día 10 de mayo para dar principio el curso el día 15.

Bibliografía

Hogar Español, revista para las familias y para la casa. Zaragoza, 1.º mayo.

Hemos recibido el primer número de esta importante revista guincenal, única dedicada a las familias que actualmente, se publica en España, que, aparte de interesantes páginas literarias, contiene diver sas secciones de modas, cocina, higiene y belleza; página infantil, conocimientos y consejos útiles para la mujer y para la casa, etcétera, todo ello con profusión de grabados.

Hogar Español, que se ha puesto a la venta en librerías y kioscos de prensa, al precio de 30 céntimos número (suscripción anual seis pe setas), está esmeradamente presentada, y por su amenidad y contenido altamente moral de su texto, no dudamos en afirmar que alcan zará extraordinaria profusión.

El discurso del presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza D. José M. Pemán

El sello popular inconfundible



El sentido de la civilización occidental en la España que nace

(CONTINUACIÓN)

de un prolongado Dos de Mayo a darnos la razón, porque entender mundo, sin una posible transición empezar a entender a Carlos V. de paz, con un absoluto deshaucio de todo lo que, como el afrancesamiento o europeizado, signifique como el otro despreciado o descointegración o síntesis? Al contranocido por el mundo, sino que se todo lo que ceta movimiento tentario, vivimos la grande y definitiva coyuntura para cerrar esa era dolorosa y gloriosa de nuestro soledad, de nuestra discrepancia y protesta continua. Ahora es la grande y definitiva coyuntura de llegar a la integración con lo universal, de llegar a la síntesis por el camino contrario de los afrancesados y de los europeizantes; es decir, no europeizando a España sino españolizando a Europa.

Cuando nuestros majos del Dos de Mayo defendían con un confuso instinto frente a la ambición napoleónica, que era la invasión enciclopedista, la independencia de la España eterna, como luego cuando los carlistas de aver defendian esa misma posición de indepen dencia frente a la ambición liberalesca, había una presión europea que acabó en uno y otro caso malogrando el fruto de estos esfuerzos épicos. Europa tenía una moda, una etiqueta enciclopedista primero, liberal después, que era como el traje que se requería para presentarse decentemente en el mundo; y España, después de los grandes arranques súbitos e instintivos para defender su integri dad, después del Dos de Mayo o de su guerra carlista, decaía, cedía irlandeses y tus capillas italianas ante esa presión y acababa afran cesandose o europeizándose. Pero ahora, no; ahora Europa no tiene dos tus lujos de universalidad y trajes previstos o patrones cortados; ahora toda Europa está en mangas de camisa, esperando el sastre que le corte su mejor traje; ahora Europa no está llena de so luciones, sino de problemas; no europeizarte porque ahora es ella, de respuestas, sino de preguntas; Europa, la que convicta y confesa ahora todo lo mejor de Europa viene con Salamanca hacia tus tiene la mano en alto, para coger el fruto esperado de la salud y de la vida.

Pues bien, España tiene algo definitivo con dureza de siglos y geometria de cruz, que pone en esas manos altas, abiertas e implorantes. España, después de su nuevo Dos de Mayo, después de su victoria podrá decir al mundo; ahora no soy yo la que, malogrando su es fuerzo, voy a ir a tí; ahora eres iu la que vas a venir a mí; en medio del camino nos vamos encontrando para emprender juntas**i**una nueva etapa florida de universalsimo. y de cristiandad. Nuestras guerras de religión primero, las de la independencia luego y las civiles más tarde fueron afirmaciones fogosas e intransigentes, frente al mundo, de una verdad y de una razón que el mundo nos negaba; triunfábamos, pero nos llamaban fanáticos y retardatarios y manchaban nuestra victoria con la leyenda negra; ahora no; ahora todo un sector de Europa y del mundo nos rodea de caliente simpatía y nos hace con la mano en alto un signo de inteligencia y de justicia; ahora empieza a entenderse nuestra razón y nuestra verdad de siglos.

En los días de la Independencia las librerías del mundo estaban llenas de les cartas persas de Montesquieu, que nos maltrataba; de los libros enciclopedistas de Mr. Massón que nos desconoce; ahora las librerías cosmopolitas están llenas de libros estremecidos de

cadetes del Alcázar, para el gene Ahora bien; ¿quiere esto decir ral Moscardó y esto es ya empezar disidente y protestatario frente al a Moscardó y al Alcázar es ya Aleluya, pues. españoles, porque este Dos de Mayo no se anuncia anuncia con grandes perspectivas imperiales. Este Dos de Mayo no pasado de España y del mundo, va a ser malogrado por el afrancesamiento, sino, al revés, cuajado, consumado y eternizado por los españolizados del resto de Europa. Es la hora jubilosa de España. Daoiz y Velarde, de pronto, se han vuelto capitanes de Occidente, y el acuerdo municipal de aquel Ayun tamiento de Móstoles de 1808 está ya articulado en la carta constitucional de la nueva civilización

Tiemblan los cables del telégrafo de estremecimientos, mensajes fraternales. Keilerling nos concede la primacía de Europa; Charles Petrie dice que el mundo tiene todo cuanto necesita en la tradición españole. Carlos Maurras afirma que los nacionalistas españoles deberán ser citados en la orden del día del universo civilizado, y las salas de cine de Europa y de América se iluminan con la sonrisa de Franco y se enlutan con el dolor de Toledo. Este Dos de Mayo no es una epopeya consumada entre la burla, la soledad y la incomprensión; este Dos de Mayo está lleno de calor internacional; abre este año, Salamanca, tu patio de los de las agustinas y tus arcos franceses de la Plaza Mayor; abre totodas tus sonrisas de recibimiento; tra total independencia y de nues ya el mundo te da la razón; ya no tra universal misión. Grande es la tendrás que acabar transigiendo y tarea, Generalísimo Franco; pero, entregándote como avergonzada e insegura de tí; ya no tienes tú que piedras ecuménicas y universales; pero para afirmarte tú bien, España, en tu posición natural intransigente, es decir, guardadora integra de los principios eternos de nues-

Uno de los lugares de España, donde meior se come

AFUIA NE VIKE2

TOLEDO

Fábrica de jabones DΕ

Vda. de José Costas González **TELEFONO 23.252**

Escoberos, 3 y Bécquer 11 y 112.º

SEVILLA

FERRETERÍA «EL LLAVÍN» JOSE MEDINA CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24 SEVILLA

una ingénua cordialidad para los tra tradición universal; es decir, injertado de esos principios en la hora del mundo.

Espontánea y providencialmen-

te, bajo el signo de esas dos posi-

ciones nacionales, nació y creció la contienda actual; yugos y flechas por una parte, boinas por otra, intodo lo que este movimiento tenía que tener y tiene de presente y de de cimiento en lo eterno y de in-serción en lo temporal. Desde el primer instante, sobre los campos de España, contra el sangrante amanecer de la nueva era, se alzaron dos banderas hermanas como dos álamos en medio del paisaje; ahora el viento y el cimbreo del huracán que atravesamos, les ha unido y abrazado. Bien nacido el árbol nuevo y único, que porque creció de abajo arriba y porque chupó por sus raíces el jugo de las tierras españolas en todos sus lados y partes, se anuncia ancho y frondoso y robusto; bien nacido a su sombra, y porque nuestros hijos vivirán en paz y bendeciran a Dios y te bendecirán a tí, Generalísimo Franco; a tí, Generalísi mo Franco, alma y Caudillo de la magna empresa. Todos los otros fueron esbozos y borradores para esta tu obra última, que contarán los siglos; este va a ser el intento postrero y definitivo que no se malogrará a la postre, sino que cuajará en una construcción duradera y universal; este va a ser Dos de Mayosin Cortes de Cádiz a los dos años. Este va a ser guerra carlista sin derrota ni malogro; la alcaldada de Tenerife, donde tú, Generalísimo Franco, le dijiste al mundo que había llegado la hora de nuesalegre y optimista, tienes detrás de tí toda la tradición; a uno y otro lado todo el mundo; ante tí, todo el porvenir. Jamás un hombre se vió crucificado por generoso amor de redención en una mala, alta y ancha cruz de responsabilidad histórica; pero tú. Generalísimo, podrás con esa cruz hasta el final, porque eres limpio y recto de in tecnión; para las cosas menudas de la vida hace falta habilidad, y tacto, y prudencia, y técnica, y qué grandes cosas inmensas, que exce obra de Dios; no se precisa más sino ser cristal limpio para su rayo alegre, amanuense fiel para su palabra exacta, que no puede fallar; está hecho a medias de personalidad propia y de ajeno calor colectivo; es él y es algo de todos; su perfil es como perfil de costa que no se sabe si lo traza la tierra afirmándose en el mar o el mar recortándose en la tierra; dadle, pues, al Caudillo eso que necesita y que merece para la plenitud de su cau dillaje, eso que tuvieron tan abierta y totalmente los capitanes del Dos de Mayo: un calor compacto, unánime y popular que le siga ciegamente; la unión de todos a sus espaldas en pelotón unánime, en pelotón, fijáos bien, no reclutados violenta o disciplinariamente, sino ligado a él en plena vibración y

(Continuará)

espontaneidad popular.

Los buenos españoles no han olvidado a la verdadera Francia

Un comentario de «L'Action Prancaise

«L'Action Française» publica en su primera página un interesante artículo relacionado con el entierro del francés llamado Florent de la Guilloniere, caído en el frente de Vizcaya luchando como requeté. El entierro tuvo lugar en San Sebastián con gran brillantez, asistiendo todas las autoridades militares y civiles.

El periódico alaba el hecho de que el comandante militar lanzó un įviva España! seguido de un įviva Francia! Termina el periódico con el siguiente comentario:

«Estamos muy satisfechos de ver que la funesta propaganda y política de nuestro Frente Popular no ha servido para olvidar que los buenos españoles recuerdan la verdadera Francia».

Calma en el sector de Madrid

Sevilla. - Por el frente madrileño continúa la calma, interrumpida unicamente por el tiroteo de ametralladora y fusil dei atardecer. Se han pasado a nuestras filas por el sector del Jarama varios milicia-

Se bombardean las fortificaciones rojas de Asturias

Sevilla.-La artillería bombardeó eficazmente las fortificaciones que los marxistas realizaban en el frente de Asturias, siendo deshechas completamente; por este frente se han pasado numerosos milicianos con armamento a nuestras

iHonor a los legionarios que conquistaron Bermeo!

El Generalisimo hace mención especial de ellos

Una orden dei Cuartel general del Generalísimo, dice así: Artículo único. La brillante actuación de las unidades legionarias en Bermeo al conquistarlo con un reducido número de soldados, manteniendo a raya al enemigo no obstante su inferioridad numérica, conservando tan importante y estratégico puerto contra los reiterados ataques marítimos y terrestres, derrotando las unidades rojas y batiéndose con bizarría ejemplar, merece mención especial, que me complazco en destacar en esta orden para conocimiento de los interesados.

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ LUMBRERAS

> Jardines, 18 TOLEDO

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida

BERNAL

FERIA, 128 :: SEVILLA

El bombardeo de Guernica

Una carta abierta publicada en el "Times,,

«Guernica no es un centro civil sin importancia»

Con este título, y bajo la presti municiones que teníamos allí. Engiosa firma del mayor Nugh B. C. tonces no dijimos que Birminghan Ballard, el «Times» del lunes, 3 a pesar de ser centro para la fabride mayo, publica la siguiente carta abierta:

«El bombardeo de Guernica no sé yo cuántas cosas más, grises, es un ataque contra un centro cimediocres y desteñidas; para las | vil sin importancia. Guernica es un centro para la manufactura de den la humana previsión, no hace armas, casi tan importante como falta más que intención recta e Eibar. Contiene muchas fábricas inspiración de ahora; porque, como | pequeñas que construyen armas o es definitiva, esas cosas son ya sus componentes, y la industria de armas es la que domina en toda

Gran parte del trabajo es efectuado por obreros individuales pero el caudillo verdadero no es fuera de la fábrica, y la abundanun monolito en la llanura, sino que cia de agua suministra energía eléctrica a precios reducidos. Vizcaya ha suministrado las pistolas y armas pequeñas causantes de la mayor parte de los disturbios ocurridos en España durante la república, y la industria ha sido pro vechosa.

> La manufactura, relativamente sin control, de armas baratas, aunque mortales, en España, ha sur tido efectos fuera de las fronteras españolas. Armas de fabricación vizcaína han llegado a manos de terroristas en la India y Egipto, y también se distribuyen amplia-mente en Francia.

Durante la Gran Guerra, un ze pelín bombardeó el castillo de Bu dely, en Birmingan, y estuvo a punto de ser volada una tábrica de años han sembrado.

cación de armamentos, era una ciudad abierta. Incidentalmente, la mayoría de los vascos están con el Movimiento nacional, y la avuda de Navarra ha sido magnífica. La industria de armas de Vizcaya y la población minera mezclada de Asturias son los únicos elementos que apoyan al Go-

Parece simbólico que sobreviva la casa de Juntas y el árbol, mientras que el crecimiento artificial de la población en torno de ellos ha sido destruído.

Ouien desconozca la industria de este sector será capaz de creer que Eibar y Guernica no son objetos perfectamente legítimos para el ataque.

Los vizcaínos han optado por hacerse ricos con la guerra, y, al parecer, han perdido la guerra. No hay que ponerse sentimentales por este motivo, pues no hay en el mundo una comunidad que haya intentado causar más daños por la venta ilegal de armas que esos industriales vascos.

La autonomía para los vascos sique significando la venta de armas sin control. El mundo está harto de estas cosas. Los vascos están recogiendo lo que durante EL TERROR ROJO EN EL ESCORIAL

Los rojos tienen el pensamiento de volar el célebre Monasterio para que no lo encuentren en ple los nacionales

Burgos.-Procedente de El Escorial, donde le sorprendió el mo- de vida. Mejor dicho, sí las da, vimiento nacional, y donde ha permanecido los nueve meses que van de guerra, ha llegado un joven estudiante, que nos cuenta interesantes detalles de la vida en El Escorial bajo las garras comunistas.

Se carece de pan y carne, no habiéndose probado estos víveres desde hace ya más de tres meses. El pan que se come no puede ser considerado como tal, ya que es una mezcla que es imposible digerir. Los rojos obligan al vecindario a circular por las calles como si hicieran vida normal.

También se carece de café y azúcar. El pescado no llega allí sino de tarde en tarde. Se ha llegado a pagar la sardina hasta veinte cén-

Los rojos han dicho en repetidas ocasiones que cuando se vean obligados a abandonar El Escorial, derribarán con dinamita el célebre Monasterio, ya que, según dicen, es de gran valor para los «rebeldes» y por eso no lo bombardean.

Varias de las galerías del Monasterio están destinadas a Hospital. El día 12 llegaron de ochocientos a mil heridos procedentes de los sectores de Las Navas y Robledo de Chavela. Los rojos, para evitar que el vecindario se enterara del desastre, acordonaron el edificio. A pesar de ésto, al otro día todo el mundo conocía la llegada de los he-

Toda la población de El Escorial está esperando ansiosa la llegada de los soldados del Generalísimo Franco como único medio de escapar con vida del infierno soviético.

González Peña y Prieto interesados en la destrucción de Bilbao

Londres.—Está ya comprado que los prisioneros cogidos en las cercanías de Urquiola declararon que Aguirre ha traído a Vizcaya varios habitantes asturianos. Los asturianos se han llevado toda la literatura revolucionaria que se «les despachó» y por lo tanto están perdidos porque una cosa es la literatura y otra las ametralladoras de los nacionales.

De todos modos, es de justicia reconocer que los asturianos marxistas tienen una capacidad de destrucción ilimitada. Lo sabe Irún como lo supo Oviedo en el año 1934.

No creemos que Aguirre, por un simple acto de furor, haya iniciado la hecatombe que para Bilbao podría significar la traída de asturianos anarquistas y bolcheviques. Esto, indudablemente, es una idea criminal de dos asturianos anarquistas auténticos: González Peña y Prieto. de quienes la Patria se avergüenza.

¿Qué teme el enemigo en la provincia de Santander?

Apresuradamente sel Iconstruyen trincheras en Reinosa y en los alrededores de la capital

fanfarrón días atrás, no da señales tras trincheras. pues a pocos kilómetros de aquí, en las alturas que rodean a Reino | con sus agallas y la jactancia se sa, ha cambiado el fusil por el ha convertido en temor. ¿Qué mapico y la pala, y está construyendo les barruntan los rojos? ¿Qué plaapresuradamente unas líneas de nes sospechan en nuestro Mando? trincheras, en las que no ahorra el cemento y el hierro.

jactancia que prodigaba tanto, hablando de entrar en Palencia y do en los alrededores de Santan-Burgos en una fecha próxima, que der, de ese Santander situado a ya se ha quedado atrás? ¿Qué se cuarenta kilometros del frente, y ha hecho de aquella «conquista del Ebro» que pregonó por el éter como un acontecimiento que iban a apuntar en el libro de sus victorias los milicianos de esas mon-

Ya no nos aturde con los disparos de aquella masa de artillería que había acumulado en este frente, porque ha tenido que llevarse la mayor parte de los cañones a reemplazar a los que han perdido en Vizcaya, cobardemente abandonados en la fuga de los «gudaris». Ya no nos amenazan con aquellos movimientos envolventes, en los que habíamos de quedar copados cuantos guarnecemos las avanzadas del frente de Santander, y que con nuestro completo exterminio seríamos el aperitivo de los rojos en su marcha arrolladora sobre Burgos y Palencia.

Ahora se dedican a lanzarnos arengas por los altavoces y a tirar en nuestras líneas papeles malolientes invitándonos a la deserción, ya que tan mal resultado les dió el intento de poner en práctica sus bravatas.

Miles y miles de bajas les costó lo que ellos creían empresa fácil, diezmándoseles sus batallones de

La Lora.—En este frente reina asalto, que quedaron mordiendo otra vez la paz. El enemigo, tan el polvo de la derrota junto a nues-

Y para colmo de males, ahora El caso es que apresuradamente están fortificando las proximidades ¿Qué se ha hecho de aquella de Reinosa, y según testimonios fidedignos, lo mismo están hacienque constituía hasta ahora el eje de la zona rebelde del Norte. ¡Santander, la ciudad más segura de la España roja, se siente repen tinamente en peligro!

Ignoramos, claro está, si sese peligro es o no justificado. Y aun que lo supiéramos, no lo diríamos. Pero lo que sí afirmamos es que con trincheras o sin trincheras, si los planes nacionales que adivinan los rojos existen, nuestras tropas cumplirán los objetivos que se les señalen. ¡Con los deseos que tenemos de dejar atrás estos peñascos y acercarnos al mari

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerías, 10--TOLEDO

Sastrería de Militar y Paisano

Bravo Casa

Comercio, 44.-TOLEDO

La olicina del Patronato en y para colmo de males, ahora París, convertida en oilcina de propaganda roia

Paris.-El diario «Le Matin» se ocupa de las atribuciones revolucionarias a que está dedicada la que sué oficina del Patronato del Turismo en París. Tenemos en pleno centro de París una oficina de turismo español transformada: enoficina de propaganda española para la guerra civil.

Ya no se ponen carteles demostrando las bellezas turísticas españolas; pero sí carteles de los horrores que dicen cometidos por las tropas en lucha contra el gobierno.

¿Está en el espíritu del pacto de no intervención? ¿Esta esto de acuerdo con la verdad e imparcia. lidad?

El corresponsal del «Times», que se encontraba en Madrid en los. días 7 y 8 de noviembre dice que en el curso de esos días los milicianos gubernamentales mataron a 1.000 prisioneros políticos que habían sido sacados de sus casas.

¿Cómo no han hecho los gubernamentales un cartel de estas atrocidades? Debieran estar incluídas. en la colección de la oficina de turismo para que las viese todo el que quisiera.

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detail en sus cajones de la Plaza. de Abastos números 31 y 32. Especialidad en callos y asaduras.

(Se sirve a domicilio) Pozo Amargo, núm. 52. - Teléfono, 1.423

Habla "Mundo Obrero,"

Cómo ven los comunistas a Indalecio Prieto

Burgos .- «Mundo Obrero» ha publicado un excelente retrato de Indalecio Prieto.

He aquí los párrafos más sabro-

«Un tonel de grasa, blando y fofo...Darle la mano, es recibir la impresión de acariciar un reptil. Es todo vientre... Está construído para comer... Megalómano, para gadas internacionales. nóico... Ignorante... Fué ministro de Hacienda sin saber sumar... Como ministro de Obras públicas, Quiso levantar el partido socialista permiso. contra Largo Caballero. Trata siempre de anular y aniquilar a los dades de las Brigadas Internacioque valen más que él... Vengativo, rencoroso... Padece celos literarios... A su fracaso en Marina, se choque, sino también como fuerza debió que los «facciosos» pasasen tropas de Marruecos.»

ACADEMIA COTS. Sucursal de Sevilla Hernando Colón, 7 Teléfono 26.049

Enseñanzas eminentemente práctica de la Técnica Comercial .—Reforma de letra Ortografía Castellana Correspondencia.— Taquigrafía .-Mecanografía .-Carculo Mercantil Contabilidad_-Balchillerato.-Peritaje Oposiciones, Estado, Correos y Telégrafos.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

escandaloso especiáculo de la relaguardia roja En el Subcomité

Un joven alemán evadido de las brigadas internacionales hace un patético relato de la vida en las trincheras

ven aleman comunista, que a me-España roja en unión de otros ciento cincuenta camaradas suyos, para luchar al lado de la revolución encuadrado en las filas de las Bri-

Después de tres meses de fatigoso combatir ha conseguido evadirse de la España irredenta por mesólo supo hacer el «tubo de la diación del cónsul francés en Varisa»... Intrigante, alzó a Alcalá lencia, donde el extranjero se en- las delicias de la retaguardia a los Zamora para patearlo después... contraba disfrutando de un breve

> Ha manifestado que las penalinales son terribles. El mando ruso no sólo las emplea como fuerza de de contención, por lo que sus bajas son enormes.

La actividad de los internacionales

En varios meses vividos en el frente de Madrid, este joven ha declarado no haber tomado parte en ningún combate de menor cuan tía. Constantemente le desplazaban a los lugares de mayor peligro. Ni una sola jornada dejó de combatir.

La ineficacia de los milicianos españoles, que huyen demudados por el espanto tan pronto como escuchan el cañoneo de los nacionales, obliga a las Brigadas Internacionales a una agotadora movi- europeos, las brigadas internacio- Manuel Fernández y C.a (S. L.) DE ACEITUNAS SEVILLANAS

Sevilla.—Un periódico extranje-| bajas numerosas fueron desplazaro ha publicado el relato de un jo- dos a otro sector comprometido para ofrecer la resistencia que las diados de octubre marchó a la columnas de la F. A. I. no eran capaces de oponer.

Mientras en los frentes se lucha de modo terrible y las poblaciones carecen de qué comer, los mandos militares de los ejércitos de Cataluña, Valencia y Vasconia, hacen una vida escandalosa. Los jefes, al igual que sus señores, los elementos de los Comités, prefieren peligros del frente. En Madrid se da el caso de advertirse la escasez haber sido todos requisados. En ellos los jefes recorren las ciudades irredentas, hospedándose en hoteles y bebiendo champán. Lujo y derroche como el que llevan los marxistas españoles no se concibe ni en los más prósperos países capitalistas.

Crueldad de los jefes rusos

En el frente de Aravaca, el joven prófugo ha conocido escenas todavía más lamentables. El espíritu de camaradería es algo que entre los marxistas se desconoce y da lugar l a escenas de una crueldad innoble. A presencia del declarante fueron asesinados a tiros de pistola tres pobres voluntarios ingleses que se hacían los reacios en el avance.

A pesar de las medidas de terror de los oficiales rusos, y de algunos lidad. Días hubo en que después nales no tienen eficacia conocida de iniciar un ataque que les costó len el ataque, pues la serenidad de l

La «neutralidad» del Gobierno francés

Blum proporciona caretas de gases a los rojos

París. - Algunos periódicos derechistas franceses atacan al Gode automóviles de lujo, a pesar de nallero de que proporcionara a los rojos caretas antigases en gran cantidad. León Blum, obedeciendo los mandatos de la masonería in ternacional, ha comprado 25 000 de estas caretas en Amberes, que próximante enviará a Valencia.

> los jefes del Ejército nacional permite a éste conservar sus posiciones aun después de haber pasado éstas graves compromisos.

> Por último, declaró que en la guerra española el número de extranjeros caídos en las Brigadas Internacionales es incalculable, Sólo franceses pasan de 11.000, entre ellos numerosos oficiales.

Coñac PLUS

IEREZ

No Intervención

Londres,-Se conocen detalles de la reunión del Subcomité militar de no intervención. Todos los representantes se mostraron de: acuerdo en la necesidad de realizar la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en España.

Los representantes de Inglaterra y Francia propusieron la formación de un censo de extranjeros en España durante un armisticio que se concertarían con los gobiernos de-Valencia y Burgos.

Los representantes de Italia y Alemania se mostraron conformes con la idea, pero no vieron la nebierno del judío Blum y dicen que cesidad de que se concertara el aréste recibió encargo de Largo Ca-misticio, ya que el censo podría: formarse en la retaguardia.

También se apuntó la idea de queuna comisión se trasladara a España para conferenciar con ambas. partes sobre la provectada formación del censo de extranjeros.

En Ginebra no permiten emblemas comunistas

Ginebra.—En ninguno de los. dos desfiles celebrados el 1.º de: mayo han figurado emblemas comunistas o antifascistas, pordisposición expresa del ministro de Jus-

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR

SEVILLA

JUNTA PROVINCIAL DE SUBSI-DIO PRO-COMBATIENTES

Confeccionado el estado-resumen de padrones de beneficiarios del Subsidio a familias de combatientes, correspondiente al mes de abril último, con las rectificaciones introducidas en los padrones del mes de marzo, que aparecen publicadas en los números del «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente a los días 28, 29 y 30 de abril y 1.°, 3, 4 y 5 del corriente, se pone en conocimiento de las Juntas Municipales de Sub sidio pro combatientes de esta provincia y pueblos de la de Madrid agregados a ésta, que a partir del día 7 del actual y hasta el 15 del mismo, todos los días hábiles, desde las diez a las trece ho as, se harán efectivos los correspondientes libramientos en la Secretaría de esta Junta Provincial, por las cantidades que se detallan a continuación, para el pago de la nómina del mes de abril.

Para el cobro de dichos libramientos se tendrán presentes las instrucciones publicadas en mi Circular número 43 de fecha 15 del pasado mes (Botetín Oficials del día 17).

Lo que se hace público para general conocimiento y a los expresados efectos.

Toledo 5 de mayo 1937.-El gobernador civil presidente, Silvano Cirujano.

Relación de pueblos con expresión de cantidades que corresponde percibir a cada Junta Municipal de Subsidio pro-combatientes para el pago de la nómina de beneficiarios del mes de abril de 1937:

Número del libramiento: 1, Ala meda de la Sagra, 2.535 pesetas; 2, Albarreal de Tajo, 270; 3, Alca bón, 1.980; 4, Alcañizo, 945; 5, Alcolea de Tajo. 360; 6, Almendral de la Cañada, 840; 7, Almoróx, 1.860; 8, Añover de Tajo, 1.245; 9, Arcicóllar, 420; 10, Numancia de la Sagra, 150.

11, Bargas, 1.140 pe·etas; 12, Boróx, 1.695; 13, Buenaventura, 1.500; 14, Burujón, 780; 15, Calera Chozas, 2.670; 16, Caleruela, 1.365; 17, Calzada de Oropesa, 1.140; 18, Camarena, 1.320; 19, Camarenilla, 420; 20, Cardiel de los Montes, 480; 21, Carmena, 285; 22. Carpio de Tajo, 9.540; 23, Carranque, 750; 24, Carriches, 690; 25, Casar de Escalona, 1.770,

(Continuará.)

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40 y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras Encajes y bordados Avíos para costura Especialidad en medias y

calcetines Teléfono 26038 - - SEVILLA

ESPECIALIDADES:

Los rojos carecen de torpedos

Prieto manda a Checoesiovaquia por

Valencia.—El llamado ministro de Marina y Aire del gobieruo rojo de Valencia, Indalecio Prieto, mandó a un amigo suyo a Checoeslova quia para poder comprar en aquella nación torpedos para los barcos rojos. Estos carecen de municiones, según declaró no hace mucho el flamante ministro de los Petróleos rusos.

En esta nueva compra tendrá, de ello estamos seguros, unas comisioncillas que no vendrán muy mal a Prieto. También puede ser que se desprenda y le dé una propina a su amigo.

Suscripción Nacional

94 relación de la Suscripción Ayuntamiento de El Nacional para sostenimiento del Casar de Escalona, glorioso Ejército y gastos de la campaña del movimiento salva- Don Alfredo Fernándor de España.

Suma anterior... 1,825,473,80

9.006,82

33.650.00

365,00

100,00

100,00

10,00

Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón, suscripción entre los vecinos,..... Horas cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Na-

cional.......... Un obrero de la Pá brica Nacional.... Ayuntamiento de Puebla de Montalbán, sucripción entre el vecindario Don ReyesAlegre

Don Pedro Arribas... Multas impuestas por la Delegación de orden Público.... Don Lucio Martínez, farmacéutico Don Pablo Rodríguez,

fotógrafo, importe de una factura del Excelentísimo señor Gobernador Militar. Conde Peromoro, conservador del Alcázar, diferencia de sueldo del mes de marzo último y propinas recogidas por los empleados del Alcázar durante di

cho mes Falange Femenina de Burujón, por venta de ropas usadas...

Don Juan Cano..... Ayuntamiento de El Casar de Escalona, por venta de un cerdo abandonado.

ORTOPEDIA

IEREZ-QUINA «SAN CARLOS»

AMONTILLADO «FINO CLARITA»

José García Delgado

VINOS Y COÑACS

JEREZ DE LA FRONTERA

CIRUGIA

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES

Velázquez, 17 y Rioja, 10

SEVILLA

OPTICA

Correas STOPLESS - Sedas

Suizas para Fábricas de Hari-

nas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

ANTISEPTICO

Casar de Escalona, por venta de uva... dez, de Lominchar.

3.960,30

2,00

100,00

2.564,50

800,00

925,00

700,00

688,85

100 00

Don Rafael Díaz Gó $mez\dots\dots$ Ayuntamiento de Valmojado, suscripción entre los vecinos, 3.ª entrega...

3.460,75 Don Clodoaldo Tranque..... Ayuntamiento de Cadalso de los Vidrios, recaudado en una fiesta entre

los vecinos Sobrante de las firmas para el homenaje al Generalisimo, de Cadalso de los Vidrios..... Ayuntamiento de To-

rre de Esteban Hambrán, por venta de varios objetos procedentes de ro-

Moreno Hermanos, de Yuncos..... 1.000,00 Don Dionisio Sánchez..... 96,45 Ayuntamiento de Hue-

cas, por venta de aceitunas procedenres de fincas incautadas..... Ayuntamiento de Boróx, por salvocon-

ductos... Secretario del Ayuntamiento de Valmo-234,65 jados.....

550,00 Suma y sigue 1.884.136,32

EL GRANO DE ANIS

ULTRAMARINOS FINOS Larañe, 2

Louit Fréres y productos «Maggi»

J. Manuel Avila. S. L.

Depósito de artículos de las acreditadas Casas TELF. 24.330 :-: :-: SEVILLA

Atados al cuello con una soga, fueron fusilados por los sejaratistas, 23 jóvenes

Durango.—En los primeros días del movimiento, los separatistas de Durango se dedicaron a de nunciar a los derechistas que después eran detenidos por los «gudaris». Los recluídos en la cárcel fueron 23 jóvenes de 18 a 25 años.

El 25 de septiembre fueron llevados a las inmediaciones del cementerio, pretendiendo que declarasen donde se hallaban unas armas imaginarias. Los jóvenes negaron su exigencia tantas veces como se les interrogó, Los ataron en fila a los 23 detenidos con una larga cuerda y con nudos corredizos abarcando el cuello. Acada contestación negativa, que lo fueron todas, los «gudaris» les daban un tiro en la sesión. Y el infeliz al caer, como el nudo era corredizo, asfixiaba a su compañero que también caía pesadamente al suelo, donde era rematado.

Así, uno a uno, perecieron todos.

No obstante haberse ofrecido sacerdotes voluntarios, se les negó la confesión que los jóvenes reclamaron.

En el partido de Durango se había estrellado siempre el sepa

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS YESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9 TOLEDO

SOCIEDAD ANONIMA

"LA SIN RIVAL, 75,00

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5. **TOLEDO**

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.--Emblemas para Requetés y Falange. -- Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO) Cuatro Calles, 3 TOLEDO

Vinos y Coñacs José Pemartín PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA

¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

J. S. DE LA FUENTE ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS

> Zocodover, 47 al 50 --- TOLEDO - - -

MARQUÉS DEL MÉRITO Vinos y Coñac

JEREZ

ratismo. Las más destacadas personas han desaparecido: a unas se las cree muertas y otras deben estar en Bilbao, donde lo pasarán mal, pues ninguna gozará de libertad.

Un superviviente ha declarado:

- Los peores, los malos de verdad, fueron los nacionalistas de una y otra rama. Si ellos hubieran querido, si se hubieran propuesto hacer justicia, se habría hecho. Aquí todos compartíamos como hermanos las tragedias locales. Y más que otros, los que además de llamarnos católicos, lo sentíamos. No sé cómo se toleró tanto crimen y sobre todo, cómo lo toleraron quienes, como muchos sacerdotes, lo pudieron evitar.

Hnis Macaco

Palomino Vergara

JEREZ

HOTEL Nueva Europa EL MAS CENTRICO O'Donell, 28 - - SEVILLA

SEVILLA



SUSCRIPCIÓN Por trimestre..... 9

Continúan los gravísimos encuentros de Barcelona

"¡Alto el fuego! camaradas"

En Cataluña se ha formado un Gobierno provisional

reunióse con representaciones de la terminar con esta lucha; el Gogrupos anarquistas para buscar bierno requiere deberes, y esperad fórmula de arreglo. Al terminar la el resultado de la reunión que se reunión, copióse seguidamente la está celebrando en estos momensiguiente arenga: «Camaradas, en tos. ¡Viva la República!»

El Gobierno de la Generalidad no de la Generalidad está decidido en tiempo de Monarquía y dictadu

estos momentos en que Euzcadi A continuación habló Sbert piestá sufriendo los ataques más diendo serenidad, y después el reduros del enemigo, no tenemos presentante socialista, diciendo «no derecho a matarnos con las armas podemos tolerar que los obreros que necesitamos en el frente para sigan matándose entre sí, comba-ayudar al pueblo vasco; el Gobier-tiéndose como no han hecho jamás

Termino pidiendo cesen luchas intestinas. Durante el día de ayer la radio de Barcelona lanzó incesantes arengas con objeto de calmar los excitadísimos ánimos. El sindicalista Mariano Vázquez dijo desde la radio: «Alto el fuego, camaradas; hoy se han producido en Barcelona y pueblos de Cataluña luchas feroces indignas de un pue blo civilizado. ¡Alto el fuego! No gastemos pólvora y municiones para matarnos, reservémoslas pa ra los frentes, pues de lo contrario, será el general Franco quien tendrá que poner remedio a esta si-

Otro orador dijo que la lucha entre obreros se había producido en el momento en que se preparaba unaofensiva, cuyo objeto era Zara-goza, ¡y pensar—añadió—que los compañeros de la España fascista se van a enterar dé que en el corazón y en la cabeza de la España antifascista luchan unos contra otros! Yo nunca sentí tanto pavor y miedo como estos días, porque sabía que se mataban hermanos míos entre sí, todos antifascistas.

No hagamos como Cain y Abel; cesad el fuego, aunque los interesados porque dure este desorden patrullas de barrio o de calle formen un cinturón que sitúe a los

Companys pronunció un discurso que fué muy interferido. No acontecimientos terribles y sanves sobran palabras. En el silencio está nuestro puesto. En la calle nos que han caído por las balas de los propios trabajadores, nos que pongamos fin a esta lucha injustificada que tan graves consede estos momentos nos impide

La comunicación con Barcelona Pierre Cot!... es difícil. Los corresponsales franque la lucha continúa en Cataluña con caracteres de violencia inusitada y que los anarquistas son dueños del puerto y de todas las

Durante toda la noche hubo fuertes tiroteos que a las dos de la se librara una batalla. En Valencia se reunió con urgencia Consejo de ministros para tratar de los sucesos de Cataluña. El cónsul francés para proteger el Consulado. Los diarios franceses de la tarde aseguran que el movimiento anarquista propágase a la zona roja aragode Urgel, donde han derrotado a

Prosiguen las operaciones en todo el sector vasco

La artillería destruve las fortificaciones de Gámiz

Guernica .-- A pesar del mal tiempo, continúan operando las fuerzas nacionales en todos los sectores vascos. La artillería ha destruído las fortificaciones de Gámiz. La infantería avanza alrededor de Mugica, importante por su nudo de carreteras. Los separatistas y rojos han abandonado el cabo de Machichaco y están tomadas por el sur todas las colinas que dominan Amorebieta. Las fuerzas que operan por Guerniea han entrado en contacto con las de Durango.

En diversos ataques, nuestras ropas han causado pérdidas de consideración al enemigo, que continúa su serie de derrotas y el abandono de una gran cantidad de material de guerra. Se han realizado estudios técnicos que de-muestran cómo la villa de Guernica fué incendiada y derruída en gran parte mediante la colocación de minas y combinación de cables eléctricos.

Asesinan al cabecilla anarquista: Ascaso

San Sebastián. — El dirigente anarquista Ascaso, ha sido asesi nado por los socialistas; con este. motivo los de la F. A. I. han recrudecido su plan terrorista, sien. do verdaderas batallas las que se libran en las calles de Barcelona. Ante tan angustiosa situación, Companys se ha dirigido por el micrófono de Radio Asociación de Cataluña, intentando restablecer el orden, cuando así lo hacía, los aparatos de radio que difundían las palabras del presidente de la Generalidad, fueron destrozados por los elementos anarquistas, en los diversos lugares que ellos ocupa-

millones

Salamanca.-La Oficina de In-

formación ha podido apreciar que

del erario rojo han faltado 200 mi-

llones de pesetas. El descubri-

miento de este nuevo robo lo ha

realizado el ministro del Gobierno

valenciano, Lara, quien después

de haber pedido Prieto su esclare-

cimiento de lo sucedido, que sólo

ha conseguido agriar más la tiran-

tez Prieto. Largo Caballero ha sido

encargado de abrir una informa-

Una protesta de la Academia

de Arte de Sevilla

protesta ante el mundo civili**zado**:

de las enajenaciones de objetos

artísticos españoles llevadas a

cabo por los rojos y que declaran

Sevilla -- La Academia de Arte

ción sobre este asunto.

Francia continúa sin cumpiir el control

Se ha formado en Agen un «aero club popular, destinado a los alum- Del erario rojo faltan dosciendos nos del frente popular

En este aero-club forman como socios unos 150 franceses, que parece ser no tienen ningún interés en efectuar los entrenamientos ni de pilotar aviones, sino que son una especie de figurines para que la cosa parezca más legal y no se le pueda coger de ninguna ma-

Por otra parte forman en este club unos veinte españoles rojos, atendidos y alimentados por el rente popular y sometidos a un entrenamiento casi continuo a las órdenes del jefe Lafont. A su disposición se encuentran dos «Lucioñe» y un «Román» de 250 caballos para ejercicios de entrenamiento y de caza.

Los dos depósitos de aviones del club fueron costeados por el Ministerio del Aire.

No es esto solamente, en otro lugar se alquiló un terreno por diez a nombre del piloto Lafont y con promesa de venta, este terreno está en las inmediaciones de Villeneuve sur-Lot.

¡Que estupendo ministro del Aire encontrado la España roja

te con los marxistas, dice a última

hora de la tarde que en Cataluña

remite la perturbación sangrienta,

formándose un Gobierno provisio

nal compuesto por un representan-

te de Izquierda republicana, llama-

do Martínez: otro socialista. Anto-

nio Lecé; otro de la C. N. T., Va-

lero Mase, y otro rabassaire, lla-

mado Pon El consejero de Orden

público será Martínez. Sobre las

causas del movimiento la emisora

roja dice que lo provocaron los

comunistas locales. Los anarquis-

dad, porque ésta quería desarmar-

los y cortar que siguieran contro-

lando las comunicaciones telefóni-

El Caudillo ha firmado interesantes nombramientos El Caudillo, jefe de Falange luña por orden de la censura; coin-Española Tradicionalista y ciden varios diarios en comentar de las J. O. N. S., ha firmado la falta de alimentos. El puesto emisor París P. T. T., simpatizan-

hoy los siguientes nombramientos: Delegado Nacional de Prensa y Propaganda del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Fermín Izurdiaga, que presidirá un consejo del que forman parte Pedro Gamero del Castillo, Alfonso García Valdecasas, Julio Muñoz Aguilar, Eladio Esparza, Dionisio Rideruejo y José Antonio Jiménez Arnau. También ha nombrado Delegado Nacional de Sanidad del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. al doctor don Adolfo Jiménez Sanz.

Sevilla (12 noche). — El general Queipo de sigan disparando. Que todas las Llano comenzó su charla de anoche, diciendo: El asunto principal de hoy es lo que ocurre en Cataluña, donde se están desarrollando sucesos de provocadores. ¡Anarquistas, no extrema gravedad, a consecuencia de la incom-prensión de los dirigentes marxistas. Estos suje-cese el fuego, pues si continuais tos, que dicen ganaron las elecciones, no se acuer- disparando, no podemos asistir dan de que el Poder lo lograron por la complacen con dignidad a las reuniones de la dan de que el Poder lo lograron por la complacen cia de Portela; pero, de todos modos, han debido Generalidad. actuar de acuerdo con el régimen democrático, y no lo han hecho así. En Barcelona la mayoría es

de la C. N. T. y la F. A. I., y sin embargo, mangonean la Esquerra y haré— dijo—comentarios a los los socialistas. Es sabido que sin la F. A. I. no hubiesen ganado las acontecimientos terribles y sanelecciones, luego no es democrático que esa organización sea aparta grientos. En estos momentos grada del Poder; pero, por el contrario, desde el Gobierno de Valencia se le declaró la guerra implacable, y hubo sus disgustos por esto. En Va lencia Galarza, que es capaz de asesinar a su propio padre, persigue estan ocurriendo cosas que no a los cenetistas, metiéndolos en la cárcel, mientras él y los socialistas, debían ocurrir para no contribuir se dan buena vida y disfrutan de espléndidos enchufes. En Barcelona al triunfo del enemigo; los hermapor orden de Galarza, empiezan también a querer anular a los anarcosindicalistas, y este es el origen de todo lo que allí ocurre. Hay que reconocer que la C. N. T. y la F. A. I. tienen razón; entre los elemen Illaman desde los hospitales para tos izquierdistas, son los más honrados, porque no ocultan sus

Queipo de Llano al micrófono

Combates en Seo de Urgel

y Pulgcerdá entre batallo-

nes de la F.A.I. y milicianos

de la Generalidad

Las fuerzas marxistas del frente aragonés

son trasladadas a Barcelona para domi-

nar la situación

Se refiere el general a la gravedad que han tomado los sucesos de cuencias puede traer. La gravedad Barcelona, cuya importancia es patente. Señala el horror que ofrece- de estos momentos nos impide rán las calles de Barcelona, llenas de cadáveres. Dice que aquella transigir a todos. Nuestras concapital tiene cortadas sus comunicaciones con Valencia, y que la lucha signas constan de estos puntos: se ha extendido a toda Cataluña. Companys, después que el Gobierno Luchar sin descanso para vencer de Valencia ordenó el envío de 8 000 hombres de los que estaban en al fascismo. Morir luchando contra los frentes, también dispuso que las fuerzas de Aragón se retiren de el fascismo y sacrificarse contra el allí y vayan a Barcelona a dominar la situación. ¡Tendría que ver que fascismo. Cataluña, tan hermosa, les saliera el tiro por la culata, porque esos hombres resultasen parti- tan bella, tan generosa, está en darios de la C. N. T! Entonces la complicación sería peor Ad ocurre en Barcelona algo verdaderamente grave, que ha venido a aumentar la tragedia. Ascaso el íntimo de Durruti, que como se sabe era presidente del llamado Consejo de Aragón, al ir a la capital cata- ceses telegrafían desde Perpignan, lana para apreciar por sí mismo la gravedad de la situación, ha sido asesinado en las mismas calles de Barcelona, y esto ha hecho que los de la C. N T. desbonden a sus dirigentes, y qué, ya sin control alguno, la situación sea más comprometida. Por su parte, Companys ve la gravedad de la situación, y la radio extremista de Caspe ha dado orden barriadas extremas de Barcelona. a los milicianos, a fin de que estén preparados para el momento oportuno. Los sucesos se han extendido a las provincias de Gerona 👪 Lérida, y en Seo de Urgel y Puigcerdá se sostienen combates entre madrugada, fué intenso, como si batallones de la P. A. I. y milicianos enviados por la Generalidad.

Lo que ocurre a Companys y demás personajillos es un castigo de Dios, y lo que merecen el Gobierno de Valencia y Companys también. A pesar de estas cosas, las radios marxistas siguen mintiendo. El general se evtiende en comentarios sobre estas campañas absurdas de solicitó auxilio a los marineros las radios rojas en los actuates momentos. Y después de decirles a los vascos que no se confíen mucho, porque Mola seguirá avanzando y les dará su merecido, lamenta la actuación de Francia e Inglaterra res pecto a la evacuación de Bilbao. Refiere cómo ha quedado desvanecida la leyenda del bombardeo de Guernica y el hundimiento del «España», nesa. También son dueños los y advierte a los españoles de Orán y de Argel que no se dejen engañar anarquistas de Puigcerdá y de Seo tas alzáronse contra la Generalipor unos estafadores que les sacan dinero en nombre de Falange,

Por último, se refirió al poco interés de las operaciones en el día carabineros y milicianos. La Prende hoy, terminando la charla con la acostumbrada lectura de la lista sa madrileña guarda absoluto si land de donativos.